

Conférence, ateliers... contre les discriminations

Le collectif Unissons nos différences (UND) Mayenne met en place des expositions, conférences et ateliers à Mayenne et Laval, lors des semaines d'éducation contre les discriminations, du 5 au 29 mars.

Le rendez-vous

« Le meilleur moyen de lutter contre les discriminations, c'est de faire se rencontrer les personnes, d'arriver à se comprendre », amorce Maryse Gaspard, présidente de l'Association mayennaise d'action auprès des gens du voyage (Amav).

Avec Mélanie Woerly, chargée d'accueil et de médiation à La Vigie, le mémorial des déportés de la Mayenne et Christophe Doussin, président de l'association Les Possibles, ils font partie du collectif Unissons nos différences (UND) Mayenne.

Ensemble, ils organisent les semaines d'éducation contre les discriminations, du 5 au 29 mars, à Mayenne, Saint-Berthevin et Laval.

Le marché, lieu de tous les passages

L'un des temps forts sera la journée de conférence interactive du 25 mars « Agir contre les discriminations et renforcer son courage social ». Floréal Sotto, sociologue, spécialiste des discriminations, du harcèlement et des violences sexistes, l'animera avec Patricia Tonnelier, graphiste et illustratrice.

« L'idée n'est pas seulement d'écouter, mais de s'investir lors des ateliers pratiques, de partir avec des outils », détaille le président des Possibles.

Le collectif proposera également



Une partie de l'équipe du collectif Unissons nos différences (UND) Mayenne.

PHOTO : OUEST-FRANCE

un stand pour recueillir et partager la parole des habitants sur le marché de Mayenne samedi 15 mars et celui de Laval (lire ci-dessous), samedi 22 mars, de 9 h à 12 h. « On vient amener de la réflexion sur la voie publique, questionner les habitants, éveiller la curiosité », détaille Christophe Doussin.

Autre temps fort symbolique : l'artiste Christian Poincheval invitera les habitants à « fabriquer une œuvre plastique collective » à base de tissage et de métissage, samedi 15 mars,

de 10 h à 12 h ; mercredi 19 mars, de 14 h à 16 h et samedi 22 mars, de 10 h à 12 h, dans le centre-ville de Mayenne (les endroits exacts restent à définir).

Un financement de la délégation interministérielle

De son côté, La Vigie, mémorial des déportés de la Mayenne, invitera le public à se questionner sur les discriminations et les préjugés, à travers une exposition, qui se tiendra du 5 au 29 mars en ses lieux.

L'ensemble de ces actions sont financées par la Délégation interministérielle à la lutte contre le racisme, l'antisémitisme et la haine anti-LGBT (Dilcrah), les villes de Mayenne et de Laval.

Marie PINABEL.

Du 5 au 29 mars, informations pratiques : l'ensemble des actions est à retrouver sur le site collectif-und.fr et sur la page Facebook : collectif UND. La rencontre avec Floréal Sotto se fait sur inscription : tél. 02 43 04 22 93.

Focus sur les événements prévus à Laval et à Saint-Berthevin

Bellay » dans ses locaux situés au 15, rue de la Gobenie à Saint-Berthevin, jusqu'au 21 février.

Deux ciné-débat à Laval

À l'occasion du marché de Laval, samedi 22 mars, un stand interactif animé par le collectif Unissons nos différences offrira aux passants un

espace pour recueillir et partager leurs paroles sur la question des discriminations. Le même jour au même endroit, une exposition d'ATD Quart-Monde dédiée aux discriminations associées à la pauvreté sera exposée. Mardi 25 mars à 20 h, l'Avant-Scène (29, allée du vieux Saint-Louis) propose un ciné-débat autour du film

documentaire *Le Repli*. La projection sera suivie d'un débat avec des membres de la Ligue des Droits de l'Homme de la section Mayenne. Un deuxième ciné débat est organisé au même endroit autour du film *Green Book* : sur les routes du sud, le samedi 29 mars à 14 h.

Mikaël PICHARD.